



Titelbild: photos.com

Editorial Editorial

P. Schröder-Bäck	
Public-Health-Ethik – Zeit für systematische Diskussionen in Deutschland	117
Public-Health-Ethics – Time for systematic discussion in Germany	

Leitthema: Public-Health-Ethik Leading theme

K.-H. Wehkamp	
Public-Health-Ethik. Bedarf und Diskurs in Deutschland	119
Public health ethics. Necessity and discourse in Germany	
C. Kaminsky	
Public-Health-Ethik als Bereichsethik. Diskurse über Legitimität und ethische Grenzen von Public Health	127
Public health ethics as applied ethics. Debates on the legitimacy and limits of public health engagement	
O. Rauprich	
Utilitarismus oder Kommunitarismus als Grundlage einer Public-Health-Ethik?	137
Utilitarianism or communitarianism as the foundation of public health ethics?	
R. R. Faden · M. Powers	
Health inequities and social justice. The moral foundations of public health	151
Gesundheitliche Ungleichheit und soziale Gerechtigkeit. Die moralischen Grundlagen von Public Health	
J. F. Childress · R. Gaare Bernheim	
Public health ethics. Public justification and public trust	158
Public-Health-Ethik. Öffentliche Rechtfertigung und öffentliches Vertrauen	
H.-M. Sass	
Public-Health-Ethik ist Partnerschaftsethik	164
Public health ethics is partnership ethics	
G. Marckmann	
Impfprogramme im Spannungsfeld zwischen individueller Autonomie und allgemeinem Wohl	175
Vaccination programs between individual autonomy and common welfare	
O. Razum	
Globale Gerechtigkeit als Herausforderung für die angewandte Ethik. Das Beispiel Kindersterblichkeit	184
Equity in global health as a challenge for applied ethics. The case of child mortality	
P. Schröder-Bäck · H.-M. Sass · H. Brand · S. F. Winter	
Ethische Aspekte eines Influenzapandemiemanagements und Schlussfolgerungen für die Gesundheitspolitik. Ein Überblick	191
Ethical aspects of a pandemic influenza management and conclusions for health policy. An overview	
W. Maschewsky	
Umweltgerechtigkeit als Thema für Public-Health-Ethik	200
Environmental justice as an issue of public health ethics	

Originalien und Übersichtsarbeiten Originals and review articles

O. Leiß · L. Bader · M. Mielke · M. Exner	
Fünf Jahre Empfehlungen der Kommission für Krankenhaushygiene zur Aufbereitung flexibler Endoskope. Blick zurück und Blick nach vorn	211
Five years of the Robert Koch Institute guidelines for reprocessing of flexible endoscopes. A look back and a look forward	